
СЕ СИЛЫ НА БОРЬБУ С БРАНОМ Прояаадрии веек един, <»адш«ЙГбсь1

С о в е т с к и й  народ, руково
димый Коммунистической 

партией, направляет все свой 
усилия на дальнейший подъем 
экономики страны, на всемер
ное повышение материального 
уровня. С этой целью труже
ники предприятий мобилизуют 
внутренние резервы произ
водства, совершенствуют спо
собы и методы труда. Одним 
из таких резервов наш народ 
видит в борьбе за повышение 
качества продукции и сниже
ние брака.

В нашем городе есть кол
лективы, для которых борьба 
за честь заводской марки ста
ла насущной потребностью и 
важнейшей необходимостью. 
Так, к  примеру, - на протяже
нии длительного времени ог- 
неупорщики Динасового заво
да неуклонно снижают выпуск 
бракованной продукции. В ис
текшем году производство 
низкосортных изделий по 
сравнению с 1956 годом сни
зилось на одиннадцать про
центов.

В нынешнем году динасов- 
цы обещают снизить брак еще 
ка пятнадцать процентов. Про
шедшие два месяца подтвер
дили верность огнеулорщиков 
своим обязательствам. Выпуск 
бракованных огнеупоров сни
жен на шестнадцать про
центов. Начиная предмайское 
соревнование, динасовцы ре
шили повысить выпуск изде
лий первых сортов против пла
на на 1,6 процента.

Что ж е  за причины, которые 
позволяют огнеупорщ икам Д и
наса снижать брак? Секрет 
прост. Весь заводской коллек
тив напористо борется за 
честь марки своего предприя
тия. Администрация строго 
наказывает бракоделов, а об
щественные организации соз
дают им нетерпимую обста
новку. В борьбе с браком 
участвуют местная печать, про
изводственные совещ ^и я , ис
следовательская лаборатория, 
технологические группы. Все 
силы направлены на повыше
ние качества продукции.

Но, как говорится, в семье 
не без урода. Находятся у нас 
еще такие коллективы, для

которых-борьба с браком не 
стала непреложным законом. 
И это особенно относится к 
коллективу Новотрубного за
вода. Здесь, в результате ос
лабления внимания общест
венности к столь важнейшему 
делу, брак не только не сни
жается, а, напротив, повышает
ся. Новотрубники в прошлом 
году позорно провалили свое 
обязательство по борьбе с 
браком. Вместо снижения его 
на двадцать процентов они 
увеличили выпуск брака на 
двадцать процентов. Потери 
от брака составили около 
двадцати двух миллионов руб
лей. Государству нанесен о г
ромный ущерб.

К сожалению, такие неуте
шительные итоги прошлого го
да еще мало взволновали но- 
вотрубникоз. Как видно из 
публикуемых сегодня материа
лов, в ряде цехов нет доста
точной тревоги за столь по
зорные результаты, мало ве
дется настойчивой борьбы с 
бракодельством.

В социалистическом сорев
новании с каменцамм и тагиль- 
чанами перзоуральцы обяза
лись в 1958 году снизить брак 
продукции на 20 процентов к 
уровню 1957 года. Это обяза
тельство серьезное. О но тре
бует систематического и серь
езного внимания к качеству 
продукции, повседневной и 
настойчивой борьбы за честь 
марки своего предприятия.

Необходимо, чтобы борьбу 
за качество продукции вела 
не только администрация, но 
и вся общественность заводоз, 
фабрик, рудников, строек. На
до объявить жесточайшую 
борьбу с браком, создать во
круг бракоделов такую обста
новку, чтобы никому не повад
но было наносить стране ма
териальный ущерб. На сни
жение брака надо мобилизо
вать научно-технические обще
ства, лаборатории, исследова
телей, технологов, агитаторов, 
местную печать, устную и на
глядную агитацию. Вопросы 
брака надо по-деловому об
суждать на партийных и проф 
союзных собраниях, производ
ственных совещаниях.

Херсон. Коллектив комбайнового завода имени П етров
ского освоил выпуск универсальных ворохоочистителей 
«ОВ-10» производительностью 10 тонн зерна в час. Они 
предназначены для очистки семян зерновых культур, под
солнечника, хлопка и других кз’льтур. К очистителю при
лагается 32 комплекта сит для различных семян. По зака
зу хозяйств ворохоочистители выпускаются с электриче
ским мотором или с карбюраторным двигателем.

До конца марта коллектив завода обязался выпустить 
первые 200 машин.

Н а снимке: первый ворохоочиститель «ОВ-Ю» сходит с
конвейера завода имени Петровского.
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Ж И Л Ь Е  Д Л Я  Т Р У Д Я Щ И Х С Я
Широкий размах приобрета

ет в нашей стране жилищное 
строительство.

109 одноквартирных домов и
2,5 тысячи квадратных. метров 
жилой площади в многоквар- 

. тирных аданиях построили в 
минувшем году в Комсомоль
ске-на-Амуре рабочие и служа
щие завода имени Ленинского 
Комсомола. В 1958 году ими 
будет построено еще 150 инди
видуальных и несколько 18- 
квартирных домов. Чтобы ус
пешно справиться с такой за
дачей, судостроители решили 
соорудить на заводе цех сили- 
кальцитовых блоков. Материа
лом для них послужат песок и 
отходы производства — кар
бидный ид. Заводской комитет

поя знаменемаенина
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Полнее удовлетворять нужды населения
в детской одежде и обувиЛД АЛЕНЬКИМ гражданам 

1 страны Советов созданы 
все условия для радостной 
жизни, плодотворной учебы. Теперь мы видим еще одно про
явление заботы о них. Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР приняли постановление об уве
личении производства, расширении ассортимента и улуч
шении качества детской одежды и обуви. В нынешнем го
ду решено выпустить 149,5 миллиона пар кожаной обуви, 
на,27,3 процента больше, чем в прошлом. Детвора получит 
5,8 миллиона пар пинеток, 310 миллионов пар чулок и 
носков, 130 миллионов штук трикотажного белья, 55 мил
лионов штук верхнего трикотажа.

Что же делается в нашем городе, как предприятия ме
стной промышленности и промысловой кооперации вклю
чаются в борьбу за выполнение большой программы? Об 
этом и шел разговор 24 марта в горисполкоме. Ниже пу
бликуются рассказы руководителей некоторых предприя
тий.

Расширяется  
ассортимент одежды

А. И. ЯНОВ, 
директор швейной фабрики
Наша фабрика для детей вы

пускает 17 наименований изде
лий.

В эти дни мы изучаем наши 
резервы и возможности нового 
увеличения выпуска детской 
одежды.

С этого года мы организуем 
пошив шерстяных брючек для 
дошкольного возраста. Только во 
втором квартале их будет изго
товлено 3.000 штук. Хлопчатобу
мажных платьев для девочек 
ясельного - возраста в 1957 году 
пошили 1.000, в этом 'году пред
полагают 15 тысяч штук.

Хотя на качество нашей про
дукции нареканий нет, но тем не 
менее на складе обнаруживаются 
иногда пзделия пониженного сор
та. Намечаем усилить как меж- 
оиерационный контроль с уча
стием самих работниц, так и 
контроль со стороны 0TE, 

Фабрика может много детских 
изделий продать в местные ма

газины. Но, в  сожалению, тор
говые работники Первоуральска 
не проявляют особой инициати
вы в получении швейных изде
лий на месте. Они предпочитают 
покупать их в Свердловске, отку
да иногда привозят изделия, изго
товленные... нашей фабрикой. .

Готовим новые модели
К. Е. КО РДЮ КОВ, техрук

Коллектив артели имени YIII 
областного съезда Советов выпу
скает два вида верхнего трикота
жа для детей. В конце прошлого 
года освоили выпуск джемперов 
для мальчиков и девочек и жа
кеток для девочек. Тогда было 
установлено дополнительное ко
личество машин. Люди освоили 
это производство и теперь пере
выполняют план. Джемперов в 
месяц даем 200— 300 штук, а 
жакеток —  около 800.

По сравнению с прошлым го
дом более чем в два раза увели
чим ныне выпуск детских чулок 
и носков. К 1 маю закончим обо
рудование нового красильного це
ха. Ото позволит нам на месте 
организовать ̂ покраску шерстя

ной нитки и тогда откажемся от 
ее привоза из Свердловска.

Технолог артели Н. М. Купри
янова разработала модели двух 
костюмчиков для девочек (ко
стюмчики с шапочкой и шарфи
ком). На днях предполагается их 
утверждение в Свердловске.

Организуем  
индивидуальный 

пошив одежды
В .  И .  С К Л Я Р О В А ,

председатель артели 
имени Тельмана

Надо признать, до последнего 
времени мастера неохотно при
нимали заказы на пошив дет
ской одежды. Это и хлопотно, и 
не выгодно.

Ознакомившись с постановле
нием партии и правительства, 
мы организуем индивидуальный 
пошив одежды для детей. В ма
стерской Л! 5, расположенной в 
Соцгороде, для пошива верхней 
детской одежды специально вы
делен мастер. Так будет сделано 
и в других наших пошивочных 
мастерских.

Налаживаем 
производство пинеток

П. П. ТКАЧЕНКО, 
заведующий обувной мастерской

Еще в конце 1957 года мы 
из отходов начали пошивать пи
нетки. Опрос на них, оказывает
ся, большой, и магазины с охо
той принимают такой товар. В 
марте изготовим пинеток 200—  
250 пар, а  начиная с апреля—  
удвоим пх выпуск.

Сейчас работаем над улучше
нием качества пинеток.

BJIKCM объявил стройку мо
лодежной.

В полтора раза увеличивает
ся в текущем году объем жи
лищного строительства в Эстон
ской ССР. Почти 90 процентов 
зданий возводится по типовым 
проектам. Институтом «Эстон- 
проект» недавно закончена раз
работка типовых проектов для 
одно-, двух- трехкомнатных 
квартир. В ближайшее время 
такие дома появятся в Талли
не в  районе Пярнуского шоссе.

За последние три года си
лами коллектива Московского 
завода имени Владимира Иль
ича для электромашинострои
телей построено 10.343 квад
ратных метра жилой площади.

(ТАСС).

Промышленные предприятия—
Коллективы промышленных 

предприятий, обсудив постанов
ление февральского Пленума 
ЦК КПСС и тезисы доклада
Н. С. Хрущева усиливают ма
териально-техническую помощь 
колхозам.

Коллектив Куйбышевского 
нефтеперерабатывающего заво
да взял шефство над отстаю
щим колхозом «Память Чапае
ва», Кинель-Черкасского райо
на. В село выехали представи
тели завода и совместно с 
правлением артели определили 

! ее нужды. Коллектив предприя- 
| тия поможет колхозу построить 
| электростанцию, механизиро

вать подачу воды на фермы, 
i провести подвесные дороги. К 
| весеннему севу завод даст 50 

катков для прикатывания поч
вы, а к уборке урожая обору
дует механизированный ток.

Взяли шефство над отстающи
ми колхозами и решили помочь 
превратить их в передовые хо
зяйства десятки предприятий 
Куйбышева, Сызрани и других 
городов Куйбышевской области.

Непрерывно увеличивают вы.

колхозам
пуск сельскохозяйственной тех
ники машиностроительные пред
приятия Днепропетровского 
экономического района. Завод 
имени Ворошилова уже изгото
вил свыше 25 тысяч комбайнов 
«СКЕМ-3». Каждый такой агре
гат заменяет труд 40—50 кол
хозников.

Павлоградский завод сельско
хозяйственного машиностр°ения 
освоил выпуск новых веялок 
«ОВ-Ю», которые ежечасно пе
рерабатывают 10 тонн зерна — 
на 2 тонны больше, чем маши
ной старой конструкции.

Славгородский завод «П ро
гресс» освоил изготовление за
пасных частей 25 наименований 
к самоходным комбайнам, жат
кам, лущильникам, культивато
рам. Выпуск этой продукции 
возрастает по сравнению с ми
нувшим годом на 70 процентов.

Большое внимание вопросам 
материально-технической помо
щи колхозам уделяют машино
строители Узбекистана.

(ТАСС).

НОВАЯ ТЕКСТИЛЬНАЯ 
МАШИНА

ПЕНЗА, 25 марта. (ТАСС). 
«Пензтекстильмаш» построил 
по проекту своих конструкторов 
новую машину «РШ -254-И », 
предназначенную для предпря- 
дильной обработки искусствен
ного волокна. Эта машина од
новременно режет и штапели- 
рует волокно.

Первый образец новой ма
шины успешно испытан на пен
зенских заводах.

ЭЛЕКТРО Н Н Ы Й  П РИ БО Р
ХАРЬКОВ, 25 марта. <ТАСС). 

Коллекига Харьковского завода 
контрольно-измерительных При
боров длительное время ведет 
работы по комплексной авто
матизации теплового режима 
мартеновских печей.

Теперь здесь в содружестве 
с исследовательской группой 
Центрального проектно - кон
структорского бюро треста 
«Энергочермет» создан новый 
электронный прибор. Он авто
матически устанавливает «  под
держивает наиболее экономич
ное соотношение между пода- 

I ваемым в печь топливом, воз- 
! духом и кислородом.



П а р т и й н а я  ж и з н ь На темы дня

Не ослаблять агитационно-массовую работу Постоянная комиссия местного Совета
"  “  J П  ОСТОЯННЫЕ комиссиишения торговли в пос. Но-

ТТ„ ... I   i n t o    ,4- п ,(лтлтплп,г Ж Р nni\o 1 , г, ̂  , ........ ~ ............  I А А   ПТТТТЯ М Ъ 15,0 «гШРЙИГИ Y RfVVnraHPKa Т?ЛМНГ»ГНЯ ТТП ТПП.День 16 марта 1958 тода ©ой- 
тет в историю нашей Родины. 
В этот день советские люди из
брали в Верховный Совет СССР 
лучших сынов и дочерей всех 
народов нашего великого госу
дарства.

Трудящиеся Первоуральска 
единодушно отдали свои голоса 
за достойных кандидатов— И. И. 
Чурсинова и В. Д. Калмыкова, 
избрав их депутатами Верховно
го Совета СССР. Итоги выборов 
говорят о том. что народный 
блок коммунистов и беспартий
ных одержал на выборах полную 
i-г безраздельную победу.
’ В. нзбнрателыную кампанию 

з'начнте.п по улучшила-ч, агита. 
гдйо'Шр-масс^евая работа среди 
•грудящихся города и села. Для 
проведения этой работы среди 
избирателей было открыто 70 
агитпунктов. Свыше двух тысяч 
агитаторов нести большевистское 
слово в массы.

В клубах и на агитпунктах 
прочитано "выше 100 лекций на 
естественно-научные й полити
ческие темы. Много проведено 
вечеров вопросов и ответов. В 
период подтотовки к выборам 
ко лл е к т ива ми х Удож е с тв енно й
самодеятельности клубов города 
даны для избирателей около 110 
концертов и выступлений агит
бригад. Большую работу провели 
клубы Металлургов, имени Лени
на, Дворец культуры Динасового 
завода.

Большая, содержательная аги
тационно-массовая работа прове
дена агитколлективами избира
тельных участков JsIJsfs 4. 9, 22. 
24, 26, 37. где заведующими 
агитпунктами являлись тт. Алек
сеенко, Т ют юини коп. Мешконов. 
Тычинина, Процек, Гриценко и 
другие. Они регулярно организо
вывали чтение лекций и докладов, 
проводили вечера избирателей и 
другую содержательную работу.

Однако не все агитколлективы 
использовали в своей работе все

имеющиеся формы. Слабо, на
пример, была организована рабо
та по месту жительства избира
телей на агитпунктах деревень 
Ново-Алексеев-ка, .Старые Решо- 
та, Хомутовка, Макарово, Кры- 
лоеово, Нижнее Село, в школе 
Л1? 5. на заводе термоизоляцион
ных 'материалов. Здесь заведую
щие агитпунктов тт. Зуева, Мак
симова, Щекин, Бажуадва, Сто
ляров и Головков массовых меро
приятий проводили мало. Мно
гие агитаторы среди населения 
бесед не вели, редко также про
водились и семинары е агитато
ра.ми.

Сейчас стоит задача перед 
всеми партийными организация
ми не ослаблять, а, наоборот, —  
усилить атитационно^маесовую 
работу среди трудящихся. Каж
дая партийная организация 
должна решить вопрос о закреп
лении агитпунктов для проведе
ния в них политической работы. 
Следует пересмотреть и утвер
дить на партийных бюро состав 
агитколлективов и заведующих 
агитпунктами.

Размах и. идейный уровень 
агитационно-массовой работы 
сейчас зависит от руководства 
этим участком со стороны пар
тийных организаций. В полити
ческой работе должны быть ис
пользованы вое имеющиеся фор
мы, Надо усилить внимание лек
ционной пропаганде. Значение 
ее неизмеримо возросло в связи с 
грандиозными задачами, стоящи
ми перед нашей страной.

Лекционная пропаганда при
звана охватывать широкие массы 
трудящихся города и деревни. 
Она должна быть боевой, целе
устремленной, тесно связанной 
с жизнью, вдохновляющей лю
дей на практические дела.

Наши партийные, хозяйствен
ные, советские и комсомольские 
руководители, инженерно-техни
ческие работники еще не доста
точно участвуют в политической

раооте, мало выступают с лек
циями и докладами.

На каждом заводе и в школах 
народного образования, в учреж
дениях имеющиеся лекторские 
группы и группы докладчиков, 
/надо ншолшттъ за счет подготов
ленных товарищей и улучшить 
работу агитаторов.

■ Заслуживает внимания опыт 
работы лекторской группы пар
тийной организации Динасового 
завода. Она состоит из руководи
телей и инженерно-техничес/ких 
работников, учителей и врачей. 
На заводе установлены единые 
политдни для чтения лекций. 
Это облегчает планирование про
водимых , мероприятий. ’Глены 
лекторской труппы, в том числе 
руководители предприятия, ак
тивно выступают перед трудя
щимися завода и поселка с лек
циями и докладами. Почему бы 
этот опыт не перенять руководи
телям Новотрубного завода? Кро
ме лекций надо шире практико
вать проведение вечерев вопро
сов и ответов, чаще выступать с 
политинформациями перед демоя- 
стрaiр е й  кинокартины.

Особое внимание надо уделить 
улучшению работы агитаторов 
и проведению с ними семинаров 
и инструктажей.

Партийным организациям так
же следует улучшить работу 
культурно-просветительных уч
реждений в городе и на селе.

Наши пропагандисты и агита
торы призваны сейчас широко 
разъяснять трудящимся реше
ния февральского Пленума ЦК 
КПСС, возглавить растущий 'тру
довой подъем трудящихся города 
и села. Партийным организациям 
нужно принять все меры для 
выполнения постановления вто
рого' пленума горкома КПСС о 
состоянии и мерах улучшения 
идеологической работы в городе.

М. БУСЫГИН, 
зав. отделом пропаганды 

и агитации ГК КПСС.

Х О Р О Ш И Й  М Е Т О Д  
ВОЗДЕЙСТВИЯ

По инициативе партийной и 
комсомольской организаций цеха- 
Л1» 3 Новотрубного завода сдела
на большая доска, «а которой 
нарисована грязная свинья с по
росятами. На доске написано:

Я умная свинья,
Где грязно, там и я, 
Бессменно на посту, 
Борись за чистоту!

«Свинья», побывала на отдел
ке труб, где начальником тов. 
Сандульский. Это посещение за
ставило довольно скоро навести 
на рабочих местах чистоту и по
рядок.

22 марта «свинья» перебра
лась на. протяжку, где началь
ником тов. Трифонов и мастерами 
тт. Сунцов, Ильичев и Черных. 
Па ДО' заметить, что у руководите
лей и рабочих этого отдела по
явление такого неприятного эк
споната вызвало немало сужде
ний и беспокойства. .

Изобретение «переходящей 
свиньи» хороший метод воздей
ствия на нерях. Следовало бы 
партийному и комсомольскому 
бюро придумать подобный экспо
нат для бракоделов, которых, 
кстати сказать, в цехе немало.

А. ФЕДОРОВ.

Учащиеся ремесленного
училища № 6 в прошлое лето 
хорош о поработали в колхо
зах. Полученные за это день
ги они положили в банк, соз
дав свой ученический фонд

У Ч Е Н И Ч Е С К И Й  Ф О Н Д
около 50 тысяч рублей. Этими 
деньгами распоряжается со
вет. Ученики приобрели для 
своих нужд телевизор, радио
лу, гоночные лыжи, спортив
ный, культурный инвентарь.

РАБКОРЫ УЧАТСЯ
25 марта- состоялось очеред

ное занятие школы рабкоров. С 
огромным вниманием мы прослу
шали беседу председателя горис
полкома тов. Гришанова о совет
ском строительстве и роли раб

коров в освещении работы мест
ных Советов. *
. Собственный корреспондент га

зеты «Уральский рабочий» тов. 
Кнрет познакомил нас © очерком, 
'зарисовкой.

С. КОНОВАЛОВА, рабкор.

одна из важнейших 
организационных форм ра
боты Советов депутатов тру
дящихся. Они активно со
действуют проведению в 
жизнь решений местных Со
ветов и вышестоящих госу
дарственных органов. Помо
гают исполкому выполнять 
планы хозяйственного и 
культурного строительства, 
проверять работу подведом
ственных Советам предприя
тий и учреждений и способ
ствуют устранению недо
статков.

Отдельные постоянные ко
миссии местных Советов на 
практике применяют свои 
права и обязанности. Так, 
комиссия городского Совета 
по коммунальному хозяйству 
и благоустройству (председа
тель депутат тов. Арефьев) 
регулярно собирается, об
суждает мероприятия по 
благоустройству. Депутаты 
из этой комиссии распреде
лены по отдельным участ
кам.

Активность в работе про
являют сельскохозяйствен
ные комиссии Витимского и 
Крылосовского сельских Со
ветов (председатели тт. Ми
халев и Жуков). Они систе
матически занимаются прове
дением сельскохозяйствен
ных кампаний, причем в 
большинстве случаев засе
дания проводят не в поме
щении Советов, а на местах 
— в бригадах и фермах. 
Своею работой комиссии и 
депутаты помогли колхозу 
имени Кирова добиться в 
1857 году лучших результа
тов в сельскохозяйственном 
производстве, чем в 1956 го
ду.

Многое делает для улуч-

воуткинске комиссия по тор
говле поселкового Совета 
(председатель тов. Шелудь 
ко).

Между тем, не все и не 
везде ещ е так работают по
стоянные комиссии местных 
Советов. Общим для них не
достатком является то, что 
они плохо организуют про
верку состояния дел на ме
стах, /неполностью выявляют 
недостатки в работе пред
приятий, учреждений, орга
низаций, колхозов и т. д. ’

Часто срывались заседа
ния комиссии по местной и 
кооперативной промышлен
ности (председатель тов. 
Звягинцев). Она не прово
дит проверки работы пред
приятий, не оказывает им 
помощи.

Как уже ранее отмечалось 
в нашей газете, неудовлет
ворительно работают комис
сии торговая и сельского 
хозяйства городского Совета 
(председатели тт. Надоль- 
ская и Федоров).

Каждый депутат, избран
ный в постоянную комиссию, 
должен помнить, что от его 
личной инициативы и дисци
плинированности будет зави
сеть работа комиссий и вы
полнение ими их обязанно
стей. Чем глубже комиссии 
будут вникать в положение 
дел предприятий, организа
ций и учреждений, чем энер
гичнее будут добиваться ли
квидации имеющихся недо
статков и активнее распро
странять передовой опыт, 
тем значительнее будет нх 
практическая помощь Сове
ту, его исполкому в руко
водстве сложным и многооб
разным городским хозяйст
вом.

И з блокнота К узьм ы  В остроухова

Две Нины и Галина
На вывеске так 

«Артель 1 Мая. 
одежды, кожи, 
Одним словом —

и написано 
Покраска 

химчистка», 
то, что на

до. Вот я и решил зайти, по
смотреть, как у них там. За
хожу в перзую  комнату. Мать 
моя, что ж  это такое, неужели 
тут все автоматизировано?! Ну 
скажи —  ни одного человека, 
никакого шума. О сторожно 
захожу во вторую комнату. 
Тот ж е  «порядок» —  ни ж и
вой души. Где же, думаю, 
диспетчер? И вот в третьей 
комнате я увидел— сидят две 
Нины и одна Галина.

—  Здравствуйте, девушки. 
Что у вас перерыв?

—  У нас все время «пере
рыв». Работы никакой нет, вот 
и сидим, —  отвечает бригадир 
Нина Кузнецова.

Как это никакой рабо
ты? Зачем же вас тут дер
жат?

Тогда вторая Нина (фамилия 
ее Махнева) подала реплику:

—  Красить мы не умеем. Да 
и краска, собственно, только 
на вывеске и та полиняла. А

для химчистки требуются хи-

„Урал“ N2 2 ПО СТРАНИЦАМ ЖУРНАЛОВ

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
2 стр. 26 марта 1958 г. ' вых разведчиков,

«Н еисчерпаемый источник об
разов»-—так озаглавлено пись
мо в  редакцию Героя Совет
ского' Союза Л. Паду/кова и 
подполковника В. Ж ареного, 
которым откры вается ф евраль
ский номер ж урнала «У рал». 
Авторы рассказы ваю т в своем 
письме о героях - уральцах и 
призывают писателей, бывших 
фронтовиков, 'отразить в  своих 
произведениях боевые тради
ции и бессмертную славу уча
стников Великой Отечественной 
войны и повседневный солдат
ский труд в мирных условиях.

В номере опубликованы пер
вые главы  интересной приклю
ченческой повести И. Новожи
лова и В, Ш устова «К оролев
ский гамбит» — о жизни и не- 

j легкой работе наших фронто- 
и 'Продолже

ние романа Н. Поповой «Д ело 
чести». Как и в /предыдущем 
номере, здесь большое место 
отведено поэзии: даны стихи
уральских /поэтов: А. Пудваля, 
Л. Сорокина, М. Найдича, 
Ю. Трифонова, В. Станцева.

Под рубрикой «Воспомина
ния и документы» напечатаны 
статьи и очерки: В. Гребенщи
кова —  командира конной р а з 
ведки 266  имени М алышева 
полка 30-й дивизии, А. Селен- 
гина «Д руж ба, скрепленная 
к р овью »— 0 ;б участии китайцев 
в гражданской войне на Урале, 
о их дружбе, скрепленной кро
вью на фронтах гражданской 
войны.

« В  боях за  Л ьвов» — это 
главы из книги подполковника
С. Александрова об уральском 
добровольческом танковом кор

пусе. Раздел заверш ается от
рывком из фронтового блокно
та Ю. Левина «Н а рейхстаг».

Под подсечкой « В  нашем 
краю » даны за/метки о  работе 
совнархоза А. Яковлева «С в е 
жий ветер», в которы х расска
зы вается о первы х месяцах ра
боты Свердловского совнархо
за , о его успехах.

В разделе «Л итература и и с
кусство» напечатана статья 
главного редактора Овердл/г/иза 
Б. Крупаткина «Патриотические 
страницы».

Анализируя отдельные про
изведения о партизанском дви
жении периода Великой Отече
ственной войны 1941 — 1945 
годов и сопоставляя (/весьма ус
ловно) с  некоторыми произве
дениями об Отечественной вой
не 1812 года, автор сделал ло-

микаты. У нас же мыло да во
дичка.

—  А скажите, девушки, вы 
на окладе?

—  Как бы не так, мы те
перь сдельщики. —  На этот 
раз в беседу вступила Галина 
Шугаева. —  Однажды за ме
сяц вот я заработала 28 руб
лей. Прошло больше полови
ны февраля, а мы все трое 
не заработали и сотни.

—  Почему же, —  спраши
ваю я, —  не берете работу в 
учреждениях? Ведь в других 
городах так и делают.

Девуш ки хором отвечают: 
это не нашего ума дело, на
чальству виднее...

Хорошо, думаю себе, м ож 
но и с начальством побеседо
вать.

Технорук артели тов. Собко 
сказал:

—  Это не ■ химчистка, а 
«химслезы». В 1956 году мы 
имели от нее убытки в 3072 
рубля, в 1957 году— 3957 руб
лей. Это, так сказать, подсчи
танные убытки. А сколько не
учтенных!

—  А  пока?
—  Пока, как вы сами ска

зали, то-в. Востроухоз,, у нас в 
трех комнатах сидят две Ни
ны и одна Галина. Ждут не 
дождутся химикатов. А прав
ление артели 1-е Мая вместо 
того, чтобы доставать эти хи
микаты, проливает «химсле
зы».

Кузьма ВОСТРОУХОЗ.

пытку осветить вопрос о  том, 
как наш а л-ите/ратура раскры 
вает сущ ество советского /пат
риотизма — высш его типа.

Под рубрикой «Короткие ре
цензии» «а/печатаны статьи: 
JI. Н еверова «Бойцы  пер/вого 
п ризы ва» — о новом издании 
книги П. П. Б аж ова, И, Кунгу- 
ряка «/Поэзия, рожденная в 
огне» --- о сборнике ф олькло
ра » Красный набат» и др.

В целом февральский /номер 
журнала «У р ал »  оставляет у 
читателей хорош ее впечатле
ние.

П. СОСНОВСКИЙ.



На Новотрубном заводе ослабили борьбу с браком
Коллектив не выполняет обязательств по качеству продукции

Работать так, как передовикиСнизить на 20 
процентов поте
ри от брака —  так решил 
коллектив четвертого цеха Ново
трубного завода, начиная социа
листическое соревнование за до
срочное выполнение плана треть
его года шестой пятилетки.

Во, как показывают результа
ты первых двух месяцев 1958 
года, прокатчики еще выдают 
трубы © окончательный брак, на 
что затрачивается много средств и 
труда,, имея возможность этого не 
допускать. В январе на прокате 
выход, труб первых сортов со
ставил 98,3 проц. при обяза
тельстве 98.8. вторых сортов —  
1,1, окончательный брак —  0,22 
процента. Незначительно улуч
шено качество и в феврале. Вы
пуск труб первых сортов увели
чился .тишь на 0,1 процента. И 
это не столько за счет борьбы 
прокатчиков, сколько за счет 
улучшения качества металла, со 
стороны поставщика.

Факты свидетельствуют, что 
много брака допускают прокат
чики стана «140» № 3. Основ
ная причина выпуска низкосорт
ной продукции —  несоблюдение 
технологии производства, нару
шение технических инструкций. 
Ва нагревательных печах, к при
меру, плохо регулируют форсун
ки. В результате этого одна сто
рона заготовки нагревается луч
ше, чем другая. Ври прокате ее 
получается разностей труб.

Be которые прокатчики в ходе 
работы недостаточно следят за 
качеством проката. Нередко это 
приводит к массовому браку. 
Та®, к примеру, в феврале брига
да мастера то®. Малахова реду
цировала трубы с неисправным 
валком (оказался выкрошенным 
борт). В результате этого было 
забраковано 3.920 метров труб 
по так называемой «штамповке». 
На днях бригада мастера то®.

Викулова неправильно настроила 
стан и дала 2.102 метра труб 
брака по порезам.

Следует отметить, что наибо
лее качественную продукцию вы
дает смена мастера тов. Чурси
нова. Она лучше соблюдает про
изводственную дисциплину, боль
ше уделяет внимания выпуску 
высококачественной продукции. 
Все члены бригады старшего 
сварщика тов. Станкова строго 
следят за правильной раскантов
кой заготовки в печи, планомер
но кантуют ее по всему поду. 
Форсунки регулируются так, 
чтобы пламя нагревало заготов
ку равномерно и по всей ее дли
не.
.. Серьезно : относятся к делу 

старшие вальцовщики прошивно
го Стана тов. Ленков, автоматста- 
на тов. Бочкарев, калибровочного 
тов. Котляров и обкатных ма
шин тт. Мишуков я  Панов. Во

время подмены на 
отдых «ни при

ходят на охладительный стад, 
интересуются качеством прока
танных труб. Заметив малейягий 
брак, они сразу же принимают 
меры к устранению ненормально
стей. В бригаде регулярно прово
дятся оперативки.

Все это позволяет прокатчикам 
бригады тов. Чурсинова доби
ваться не только высоких коли
чественных, но и качественных 
показателей. В феврале выпуск 
труб первым сортом составил 
98,62 процента, брак по метал
лу — 0,14, по работе —  0,04 
процента.
г Таких успехов в борьбе за 
честь заводской марки могут до
биться все прокатные бригады. 
Для этого необходимо каждому 
рабочему на своем месте усилить 
борьбу с браком —  этим злей
шим бичом производства.

И. ВАЖЕНИН, 
рабкор газеты.

Дорожить честью заводской марки
КАК НИ СТРАННО, НО...

Пятый цех Новотрубного заво
да является одним из основных 
поставщиков труб для предприя
тий шарикоподшипниковой про
мышленности. Как и любой про
изводственный коллектив, он 
обязан давать продукцию только 
высокого качества.

Но, кик ни странно, в истек
шем году вопросы борьбы за 
честь заводской марки не всегда 
стояли в центре внимания про
катчиков. Об этом убе- > ■ 
дительно свидетельству- / 
ют итоги года. Брак ? 
продукции в 1957 году 
составил 2,1 процента к / 
общему проконтролиро- / 
ванному выпуску труб. J

Печальные результа- \ 
ты прошлого года, к со- 
жалению, не вызвали у прокат
чиков серьезной тревоги, не за
дели, их самолюбия. Вместо того, 
чтобы улучшать качество труб, 
даже повысили выпуск бракован
ной продукции. В январе он 
составил 3.2 процента.

Правда, в феврале брак не
сколько снизился. Однако это не 
дает прокатчикам права на са
моуспокоение. Тем более, что 
около трехсот тонн труб забрако
вало.

ПО СЛЕДАМ БРАКА

Анализ причин брака говорит, 
во-первых, о том. что не все ма
стера и рабочие повседневно 
следят за качеством производ
ственных операций. Проведен
ный недавно исследовательской 
группой контроль за нагревом 
заготовки в печи, за настройкой 
стана, прошпвкой й прокаткой 
труб уже дал определенный 
эффект. Брак продукции был ни
же на полтора процента.

Во-вторых, прокатчики нару
шают технологию и инструкцию. 
Были случаи, когда на прошив
ном стане работа велась на из
ношенных валках. Это увеличи
вало брак по внутренним пленам. 
Проведенные опыты работы на 
часто сменяемых валках сразу 
снизили брак на 35 процентов.

—  Одно время, —  рассказы
вает мастер отдела технического 
контроля тов. Давыдов, —  у нас 
на прокате стоял постоянный

Анатолий Иванович Смолен
цев хорошо поработал в МТС 
в дни подготовки сельскохозяй
ственных машин к весенним ра
ботам. На ремонте тракторов он 
постоянно перевыполнял нормы.

Сейчас А , . И. Смоленцев, по
лучил купленные колхозом име
ни Кирова тракторы и в скором 
времени выедет на поля.

Н а снимке: бригадир А. И.
СМ ОЛЕНЦЕВ.

Ф ото В. Серяпина.

ПИСЬМ О В Р Е Д А К Ц И Ю

Почему план 
не выполнен

В 1958 году клуб Строителей 
не выполнил государственного 
плана. Произошло это только по
тому, что планы проведения ме
роприятий клуб не может урегу
лировать с построечным коми
тетом и управлением строитель
ства.

Я работаю в этом клубе уже 
второй год. За это время не 
прошло ни одного месяца, в ко
торый бы не срывались кино-

Добиться экономии металла 500 тонн, электроэнергии —  1.200 тысяч киловатт- i  ров важных труб. Адми- сеансы- ^Кл>б> выделено в..его
часо8, условного топлива —  3.500 тонн, снизить брак выпускаемой продукции на  ̂нистрация цеха строго лишь 0 лнеп 1ЛЯ показа киш>

s , Фильмов, но и те занимаются20 процентов к уровню 1957 года. 5 наказала бракодела. i _ R
Повысить выпуск продукции первого сорта до 90— 95 процентов по всем пред- \  ПРЕДЛОЖЕНИЯ пол т - 1,1 ме1 приятия.

ПРОКАТЧИКОВ

контролер. Он следил за качест- 
bOlM труб во время проката. И это 
давало хорошие результаты. Но 
вот в декабре прошлого -года ра
ботника сократили. Качество 
резко ухудшилось,

ЭЛЕКТРОД СТАЛ ПРОБЛЕМОЙ

Это замечание подтвердил
старший мастер стана 
тов. Матюнин.

—  Да, действительно, 
кость чугунных валков

«160»

стой-
низка.

технологию. Для раскатного ста
на отсутствуют длинные оправ
ки. По технологии в комплектах 
их должно быть не менее двенад
цати штук, зачастую же на ста
не. их не более 4— 5ч

В течение пяти лет прокатчи
ки добиваются устройства пира
миды для складирования оправок 
раскатного стана. Пз-за отсутст
вия пирамид оправки лежат 
прямо на полу.

< / / / / / / / /

нон продукции несколько сни
жен. Но, тем не менее,, отдельные 
вальцовщики допускают «воль
ности», которые дорого обходят
ся не -только, государству, но и 
рабочему. В этой- связи хочется 
сослаться на такой факт.

В прошлом месяце вальцовщик 
Кудряшов получил ответственное 
задание. Но к этому важному де
лу он отнесся безответственно. 
Не посмотрев на таблицу прокат
ки. он обработал на совершенно 

другой размер 312 мет-r s s r s r r r .

приятиям местнси и кооперативном промышленности города. с
(И з социалистических обязательств трудящихся города ь У коллектива цеха

Первоуральска на 1958 год). < есть резервы, ОСущеСТ-

Но перейти на работу с наплав
ленными валками мы не всегда 
можем. Дело в том, что у нас не 
хватает электродов. Неужели 
это неразрешимая проблема?

Чтобы спасти от брака тру
бы некоторых сортов по наруж
ной поверхности, для пятиклеть- 
евого калибровочного стана нуж
ны валки диаметрам 83 и 89 
миллиметров. Не раз директор за
вода тов. Данилов обещал нала
дить в первом цехе производство 
этих валков. Но дальше разгово
ров и обещаний дело не пошло.

Нередко работники отдела тех
нического контроля бракуют тру. 
бы по внутренним пленам. Пх 
можно отремонтировать на рас- 
дочных станках. Но таких стан
ков в цехе нет. Из-за отсутствия 
их сотни тонн труб идут в брак.

Брак получается еще и пото
му, что подана кольцевой нагре
вательной печи настолько раз
рушилась, что на некоторых 
размерах заготовки она уже не 
обеспечивает качественный на
грев металла.

СЧЕТ ОТДЕЛУ 
ГЛАВНОГО МЕХАНИКА

Серьезные претензии предъяв
ляют прокатчики отделу главно
го механика. По его вине стан 
несвоевременно и некомплектно 
снабжается оправками. По этим 
причинам приходится работать 
на других оправках, нарушая

УСЛОВИЯ о д н и ,
А РЕЗУЛЬТАТЫ РАЗНЫЕ

Как известно, прокат труб на 
стане «160» ведут трн бригады. 
Условия труда для всех их оди
наковые. Но вот результаты тру
да разные. Интересный в этом 
отношении анализ сделал заве
дующий технологической груп
пой тов. Ващенко.

В среднем за истекший год 
больше всего брака было в сме
не мастеров тт. Миронова и Ма- 
рюхи.

Лучшие показатели имеет 
смена мастера тов, Скуратова. 
Это результат того, что здесь 
весь коллектив настойчиво бо
рется за высокое качество про
дукции. строго следит за работой. 
Особого почета заслуживает стар
ший вальцовщик тов. Напалюк. 
Он не упускает из ноля зренпя 
даже малейшее нарушение тех
нологии, обязательно добивается 
практических мер к  устранению 
нарушений.

К сожалению, нельзя сказать 
этого о коллективах тт. Миро
нова и Марюхи. Здесь нередко 
нарушаются элементарные пра
вила технологии.
«ВОЛЬНОСТИ» ВАЛЬЦОВЩИКА 

КУДРЯШОВА

Брак имеет место и в работе 
отдела холодной прокатки труб. 
Правда, как заявил старший ма 
стер тов. Гончаров, за последние 
два месяца выход некачествен.

вленпе которых позво
лит резко поднять качество, на
много сократить брак.

—  Во время капитального ре
монта стана, —  прелагает стар
ший мастер тов. Матюшин,— не
обходимо потравить подину коль
цевой нагревательной печи. Это 
резко улучшит нагрев заготовки

—  На мой взгляд, —  предла
гает руководитель исследователь
ской группы тов. Ващенко, —  
необходимо поднять роль иссле
дователей в борьбе с браком, 
упорядочить их оплату труда.

—  В нашем отделе, —  под
черкивает старший мастер тов. 
Гончаров. —  необходимо устано
вить машину ленинградского за
вода для шлифовки калибров, 
лучше обеспечивать отдел ин
струментом. организовать подго
товку вальцовщиков.

—  Надо строго соблюдать тех
нологию производства. —  добав
ляет начальник участка ОТК 
тов. Рысухпн, —  усилить ре
монт исправимого брака; отрабо
тать технологию отдельных труб,

остальных 15 дней, которые сво
бодны от кинофильмов, не хва
тает для проведения собраний, 
совещаний, конференций и т. д. 
Так, 24 февраля, намечавшаяся 
конференция была перенесена на 
26-е. потому что люди не яви
лись на конференцию. Таким об
разом, на проведение этой коя- 

: ференщш клуб потерял два дня.
I Несколько раз я спрашивал 
| председателя построечного коми

тета тов. Королева и его заме
стителя тов. Рубинштейна, по
чему онп не могут проводить 
свои мероприятия в свободные 
от кино дни. Онп мне ответили: 
«Мы —  начальники н под план 
работы клуба подстраиваться не 
будем- Пусть клуб переносит свои 
Фильмы на другие дни».

Я считаю, что такой ответ не
достоин настоящих руководите
лей.

ПРОНЬКИН, 
киномеханик кпуба.

ПО СЛЕДАМ 
НЕОПУБЛИКОВАННЫХ 

ПИСЕМ
В редакцию с коллективным 

письмом обратились жители 
Витимского сельского Совета.

дающих массовый мрак: усилить К опня его для п ри нятая мер
была направлена председателювоздействие оощеетвенностн на 

бракоделов; практиковать про
верку знаний рабочими техноло
гии.

Эти и другие меры, несомнен
но, позволят прокатчикам с 
честью выполнять обязательства ! 
по снижению брака.

М. ЧУВАШ ОВ.

правления райпо тов. Тихон то
ку. Он ответил, что при про
верке факты подтвердились. На 
продавца тов. Климову налож е
но административное взы ска
ние. Правление примет меры к 
более правильному снабжению 
товарами пайщиков.

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
26 марта 1958 г. 3 стр.



Так поступают советские люди 

Две находки

КТО ЗАТЯГИВАЕТ СОЗЫВ 
СОВЕЩАНИЯ В ВЕРХАХ

Нынешняя международная об
становка характеризуется уси
лением общественного движения 
за созыв совещания глав прави
тельств стран Востока и Запа
да. Народы, уставшие от «хо
лодной войны», видят в таком 
совещании реальный путь к уст
ранению угрозы войны. «Стрем
ление к совещанию на высшем 
уровне, — заявляет лондонская 
газета «Таймс», — стало почти 
непреодолимым».

Вопреки этому правящие кру
ги западных держав стремятся 
помешать встрече глав прави
тельств и всячески тормозят 
подготовку к ней. «Приготовле
ния Запада к совещанию, — 
отмечает парижский корреспон
дент газеты «Нью-Йорк тайме»,
— можно считать жестокой 
шуткой». Другая американская 
газета «Крисчен сайенс мони
тор» заявляет, что «по самым 
оптимистическим предположе
ниям США могут пойти на со
вещание не ранее осени».

При этом американские пра
вящие круги продолжают упор
но настаивать на включении в 
повестку дня совещания заведо
мо неприемлемых вопросов, в 
частности вопроса о воссоеди
нений Германии. «Каждому 
здравомыслящему человеку, — 
пишет в связи с этим выходя
щая в Германской Демократиче
ской Республике газета «Нейес 
дейчланд», — совершенно ясна 
нелепость требований Запада о 
германском объединении. Воп
рос этот могут обсуждать толь
ко сами немцы».

Стремление западных держав, 
прежде всего США, помешать 
созыву совещания глав прави
тельств выражается также и в 
их требовании, чтобы на пред
варительной встрече министров 
иностранных дел обсуждались 
не только вопросы организации 
совещания на высшем уровне, 
но и сами международные про
блемы. «Запад хотел бы тем са
мым поставить дело подготовки 
к совещанию с ног на голову,
— замечает по этому поводу 
итальянская газета «Унита». — 
Кое-кто пытается подменить 
встречу в верхах совещанием 
министров иностранных дел. 
Всякие расхождения у минист

ров иностранных дел даже по 
несущественным вопросам мог2 
ли бы быть использованы для 
срыва совещания на высшем 
уровне».

Для подготовки к совещанию 
особенно важно, чтобы между 
государствами укреплялось до
верие. Но западные державы 
предпринимают действия, обост
ряющие напряженность. Вот не
которые факты. В апреле в Па. 
риже собираются военные ми
нистры стран — участниц Се
вероатлантического блока для 
рассмотрения вопроса о разме
щении ракетного и ядерного 
оружия на территории этих 
стран. Активно развивается под
готовка оснащения таким ору
жием западногерманской армии. 
Именно с этой целью недавно 
ездил в Вашингтон боннский 
министр обороны Штраус, по 
возвращении из поездки он от
крыто призывает вооружить 
Западную Германию атомным 
оружием. Заместитель председа
теля западногерманской социал- 
демократической партии Эрлер 
сравнивает призывы Ш трауса с 
призывами к войне, раздававши
мися в гитлеровской Германии.

Западногерманские и амери
канские правящие круги весьма 
недоброжелательно отнеслись к 
предложению Советского прави
тельства обсудить на совеща
нии вопрос о мирном договоре 
с Германией, имеющий важней
шее значение для немецкого на
рода. Подлинную причину это
го раскрывает западногерман
ский журнал «Дер Шпигель». 
Он пишет, что обсуждение в 
верхах вопроса о мирном до
говоре было бы «крайне непри
ятно для американцев», которые 
смотрят на Западную Германию 
«как на свой ракетный плац
дарм».

Мировая общественность ре- 
j шигельно осуждает попытки 

тех, кто стремится ставить пре
грады на пути к созыву сове
щания глав правительств и не 
допустить оздоровления между
народной обстановки.

ПО НАКЛОННОЙ ПЛОСКОСТИ

Американская печать с трево
гой пишет об углублении кри
зисных явлений в экономике 
США. Спад, как именуют газе-

Смотр

...Клуб Старогрубного заво
да. Идет смотр художественной 
самодеятельности. З ал  запол
нили нарядно одетые .мальчи
ки и девочки. Счастливые дет
ские лица торят свежим ру
мянцем, блестят гл аза  от ра
достного возбуждения.

Перед бархатным занавесом 
появляется девочка. Это — 
ведущая программу средней 
школы №  2. В  прошлом году 
самодеятельность этой школы 
была' в числе первых. И нынче 
ей предоставили право открыть 
смотр. И многочисленные зри
тели, и члены жюри ожидали 
увидеть тщ атель
но продуманные 
номера, хорошее 
исполнение.

Но каково же было разоча
рование всех, когда в  течение 
полутора часов преподноси
лись номера один скучнее дру
гого. П рограмма бы ла состав
лена случайно и никак не для 
детского смотра. Х ор  все ис
полнял одноголосные песни. 
Недоработка, спешка чувствует
ся во всем. А  ведь в  школе 
№  2 работают люди со специ
альным образованием, и поэто
му к ним предъявляю тся осо
бые требования. В погоне за 
количественными показателя
ми, здесь забы ли о самом глав
ном — о качестве исполнения. 
Вот это и привело к тому, что 
выступление самодеятельности 
школы №  2 не произвело впе

чатления. (Со сцены должны 
были звучать веселы е, жизне
радостные песни, а  не песни, 
наводящие скуку. Дирекции 
школы следует учесть недо
статки и потребовать от музы 
кальных работников перестрой-' 
ки в работе.

Зато как порадовала школа 
№  ;11! В исполнении хора пре
красно прозвучала песня «М о
лодость, здравствуй!». — музы
ка Мурадели, слова Островско
го. Н ельзя не отметить хоро
шего исполнения песен «Мои 
цыплята» м узы ка Гусейвма, 
польской народной песни «Д у

ты нынешнее экономическое по
ложение страны, затронул в 
значительной степени все отрас
ли производства. По данным 
«Уоллстрит джорнэл» в феврале 
общий уровень производства 
упал по сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого 
года более чем на 12 процен
тов. В связи с этим напомним, 
что во время двух предыдущих 
спадов, потрясших американ
скую экономику в 1948—49 го
дах и в 1953 — 54 годах, падение 
производства не превышало 
10,5 процента. Масштабы ны
нешних экономических потря
сений в США значительно об
ширнее, чем в предыдущие го
ды. В таких отраслях промыш
ленности, как, например, неф- 
тян а#и  бумажная, серьезное со
кращение производства наблю
дается впервые после войны.

Резкое сокращение производ
ства вызывает безудержный 
рост массовой безработицы, в 
связи с чем руководство амери
канских профсоюзов провело не. 
давно чрезвычайную конферен
цию. На ней было сообщено, 
что в США еще на начало мар
та насчитывалось 5.250 тысяч 
полностью безработных и более 
трех миллионов частично без
работных. Это означает, что 
вместе с семьями от безработи
цы уже страдает около 30 мил
лионов человек, то есть каждый 
шестой американец.

Рост безработицы продол
жается. П о официальным дан
ным с 9 по 15 марта еще 400 с 
лишним тысяч американцев по
дали заявление о выдаче им по
собий по безработице.

Ухудшение экономического 
положения в СШ А сопровож
дается дальнейшим наступле
нием американских монополий 
на жизненный уровень трудя
щихся. В течение февраля под
нялись цены на продовольствие, 
возросла плата за медицинское 
обслуживание, квартплата, тран
спортные тарифы. Средняя ре
альная заработная плата рабо
чих по сравнению с февралем 
прошлого года уменьшилась на 
5 процентов.

Тревога по поводу обострения 
кризисных явлений и роста без
работицы в США охватила са
мые широкие круги населения. 
Отмечая это, некоторые амери
канские газеты предсказывают 
дальнейшее ухудшение положе
ния в стране, если правящие 
круги США будут продолжать 
политику гонки вооружений, 
обострения международной на
пряженности, ограничения эко
номических связей с миролюби
выми странами и пренебреже
ния интересами трудящихся.

В. ХАРЬКОВ.

Это было 21 марта. Проходя 
через мост по улице О рджо
никидзе, супруги Мокроусовы 
заметили у дороги какой-то 
узел. При осмотре оказалось, 
что это пять новых хлопчато
бумажных костюмов с фаб
ричными этикетками.

—  Неверно этот тюк упал с 
машины, —  высказали супру
ги  свое предположение.— Нуж
но отнести з милицию.

Так они и сделали.
Вторую находку принес в 

городское отделение милиции 
комсомолец Герман Кочкаев. 
В воскресенье он нашел на 
тротуаре у городской библио
теки дамские наручные часы 
марки «Звезда».

Обе находки хранятся в от
делении милиции и ждут своих 
владельцев.

Спасли жизнь ребенку
Наш сын в очень тяжелом 

состоянии был доставлен в 
медсанчасть Новотрубного за
вода. Ему угрожала смертель
ная опасность. Врач-хирург 
Зинаида Степановна Гасилова, 
осмотрев сына, определила, 
что у него прорвавшийся 
гнойный гангренозный аппен
дицит и пнойный перитонит.

Немедля ни минуты, Зинаи
да Степановна приступила к

операции. Но и после опера
ции положение мальчика ос
тавалось долгое время тяже
лым. Исключительное внима
ние больному уделили также 
Яков Абрамович Каликин и 
Ю рий Ипполитович Оботнин. 
Благодаря чуткости и заботе 
врачей наш сын в настоящее 
время здоров.

Родители ИШМУРЗИНЫ.

С маркой ремесленного училища 1  6
Во многие города 

страны —  Москву, 
Новосибирск, Челя
бинск ж другие ухо
дят сверлильные 
станки м о д е л и  
«2118 А» с маркой 
Пефвоуральсвого ре
месленного училища 
№ 6. Их выпускают

учащиеся в 'Процес
се в ы <п о л н е н и я 
практмеокх работ. 
В прошлом году та
ких станков было из
готовлено 30 штук, 
в этом .запланировано 
—  50.

В изготовлении 
сверлильных стан

ков принимают.уча
стие ив только сле
сари и токари, но 
также формовщики, 
кузнецы, электрика, 
выполняя монтаж и 
заготовку нужных 
деталей (высокой точ
ности.

Колхозная самодеятельность
С приходом в колхозный Дом 

культуры нового художествен
ного руководителя А. Н. Стол
бова сразу же оживилась рабо
та самодеятельных кружков. 
Создан хор, состоящий из 28 
певцов. Драматический коллек
тив взялся за небольшие пьесы 
и инсценировки, работает духо
вой оркестр, в распоряжении ко
торого полный комплект музы
кальных инструментов, приобре
тенных колхозом. Объединились 
в кружок гимнастов любители 
спорта и, конечно, стали зани
маться плясуны.

В колхозе имени Кирова до
статочно хорошие силы само
деятельных артистов. Любят 
члены артели выступления пля
суний — Валю Звонареву, Фаю 
Тютюкову, Соню Буревич, Оль
гу Михалеву. Они подготовили 
хорошую программу и особен
но «Молодежный перепляс».

В репертуаре колхозного хо
ра произведения советских ком
позиторов, песни народов стран 
демократии.

А. Н. Столбов одаренный че-

куш ка» и «Мои цыплята», 
юные гармонисты Виктор Вар
ламов и Анатолий Трифонов и 
Валя Порубова, исполнявшая 
упражнения с булавами.

По этой ж е  школе следует 
отметить умение исполнителей 
культурно вести себя на

0  сцене, а  также

молодых даровании ж
1 Козлову,

куш ка». Чувствуется, что руко- 1 (Школа №  10 на прошлый 
водитель хора тов. Логинова и i смотр представила программу,

которая была подвергнута р е з 
кой критике со стороны чле
нов городского жюри. Дирекция 
школы учла замечания, и нын
че самодеятельность далеко 
ш аш у л а вперед (как по содер
жанию, так  и по качеству ис
полнения. Весь репертуар хора 
строго выдержан, радует строй
ностью я  чистотой звучания. 
На английском языке бы ла ис
полнена песня «Здравствуй, 
М осква!», на 'Н ем ец к о м  —  
«Д руж ба, единство, мир».

Много радостных минут до
ставила сценка на английском 
язы ке ,в исполнении учащихся 
6 класса Трифонова и Ивано
вой. И хотя большинство ПрИ-

аккомпаниатор то.в. Котов не
мало потрудились, прежде чем 
добились слаженности и орга
низованности в хоре. Это, ко
нечно, их заслуга и большая.

Грациозно исполнен словац
кий танец «Ш кольная полька».

Жюри на своем заседании 
решило школу №  11 наградить 
грамотой, отметить грамотами 
участников исполнения сказки 
«К расная ш апочка» на немец
ком языке. Но руководителю 
тов. Болотовой предложено по
работать с ребятами над произ
ношением. На заключительный 

! городской см отр будут пред- 
I ставлены — словацкий танец, 
I песни в  исполнении хора «Ку-

сутствующих не знали этого 
язы ка, но богатая мимика ис
полнителей и предварительный 
перевод на русский язы к сцен
ки, дали возможность всем от 
души посмеяться.

Лучшие номера самодеятель
ности отобраны на городской 
смотр. В  числе их — хор, ак
робатический этюд в  исполне
нии учениц 9 класса Бубновой 
и Серебряковой, сцена из пье
сы Б. Горбатова «Ю ность от
цов». Многим участникам при
суждены грамоты.

В  этот ж е день демонстриро
вали свое мастерство учащие
ся ш кол № №  1, 3 и 6. Хо
тя они и работаю т в  более тя
ж елы х условиях, чем средние 
школы, но из года в  год на 
смотр представляют все жанры. 
Т ут хоровое и сольное пение, 
художественное чтение, м а
ленькие инсценировки, пляски 
и физкультурные номера. До
вольно удачный (репертуар пред
ставила школа №  1. Все ис
полнение подкупало своей 
жизнерадостностью, 'непосред
ственностью.

3. КОРМИЛЬЦЕВ А.

ловек — он музыкант, актер, 
художник, декламатор. Свои
знания заведующий Домом куль
туры охотно передает кружков 
цам — колхозникам.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Товарищ редактор! Разреш и

те через городскую газету вы
разить нашу горячую призна
тельность дирекции, партийной 
и профсоюзной организациям, 
руководству отдела техническо
го контроля (завода и всем ра
ботникам завода, принявшим 
участие в  организации и про
ведении похорон Якова Михай
ловича Гельфгата.

Родные и родственники 
покойного

ИЗВЕЩ ЕН И Е
1 апреля, в 6 часов в е ч е р '. 

в клубе М еталлургов органи
зуется вечер пенсионеров Но
вотрубного завода.

1. Доклад о работе совета 
пенсионеров сделает председа
тель совета тов. Щ еплецов 
Н. А.

2. Концерт художественной 
самодеятельности клуба.

Редактор Н. А. КОРДЮКОВ.

К СВЕДЕНИЮ  ГРАЖДАН 
И ОРГАНИЗАЦИИ!

Срок выдачи билетов на ле
сосечный фонд 1958  года исте
кает в  апреле месяце. С на
ступлением пожарноопаснош  и 
лесокультурного периода сдача 
лесосек и вы дача билетов пре
кращается,

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА 
(Хромпик)

27 М А РТ А
«ВО ВЛАСТИ ЗОЛОТА»
Начало сеансов: 5-30, 7-15

и 9 час. вечера.

ВО ЛКОВ Александр Нико
лаевич, проживающий в  гор. 
Первоуральске, ул. Чекистов, 
дом 56-а, возбуж дает судебное 
дело о расторжении брака с 
ВО ЛКОВОЙ  М арией Степанов
ной, проживающей в  г. П ерво
уральске, Соцгород, ул. Чкало
ва, дом 24 , кв. 16. Дело будет 
рассматриваться в  народном су
де III уч. г. Первоуральска.
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